

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas
Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia
por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades a
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio a partir del 1.º de
Abril de 1900, en estas formas:
Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las
cuatro de la tarde.
Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes a la misma hora.
Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio semanal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditadas desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas-Sempere, plaza de Iza-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano (Véase la 4.ª plana)

EL ORDEN PÚBLICO

Otra vez asoma el monstruo. Cuando pare-
cía conjurado el conflicto, nos ha sorprendido
la nota oficiosa del fútilo Consejo de minis-
tros, de la que aparece que los consejeros del
rey se ocuparon de esta cuestión. Los prime-
ros efectos se han sentido con cambio de
guarniciones en alguna ciudad del lito-
ral y con aumento de fuerzas del ejército
la guarnición de una ciudad importantísima
que tiene fama de ser de las primeras en
protestar ruidosamente contra las demasías de
los gobiernos reaccionarios, pero que nunca
procede a tantas ni a locas, y en las actuales
circunstancias, menos.
Lo raro del caso consiste en que aquí nadie
conspira, nadie perturba el orden, nadie al-
borota más que el Gobierno con sus amena-
zas y desplantes guerreros un día y con sus
hipócritas complacencias otros; pero, ya se
ve, como lleva la muerte en los labios, a don-
de dirige la vista ve fantasmas, sombras té-
tricas, espectros, monstruos de cien cabezas
que le persiguen por todas partes y parece
que tratan de devorarlo, cuando realmente
es su propia conciencia y su terrible miedo
los que le acusan y le hacen verse por dentro.
No hay nada que asuste tanto al hombre
como sus propias culpas, y como el Gobierno

tiene un depósito inmenso de responsabili-
dad, se asusta de su propia sombra, y sus
mismos movimientos le parecen ruidos ex-
traños que le persiguen.

Esté tranquilo, que aún no ha sonado el
momento, y no son fantasmas, ni monstruos,
ni sombras nocturnas con que ha de comba-
tir, ni los espectros no están más que en
imaginaciones calenturientas y en la mente
de enfermos tan enfermos y tan febriles co-
mo Silvela y sus ministros.
La sonada sonará mucho y su ruido se per-
cibirá distintamente cuando no haya sombras
ni agravantes de nocturnidad, que la justicia
no necesita de taparse para ejercerse, sino
que busca la luz del claro día para que su
brillo sea más esplendoroso y sus radios ofus-
quen al crimen y a la hipocresía del vicio.
Cuando llegue la hora del gran suceso,
los heraldos del porvenir han de anunciarlo
previamente, que es tan poderosa la fuerza
de la idea, que no hay temor alguno de
anunciarlo a son de clarines y trompe-
tas.

Las sediciones de solano. Las asonadas de
Gerito. Los disturbios de plazuela, son per-
turbaciones pasajeras que han descendido a
Africa. Los trastornos momentáneos se con-
juran con unas cuantas medidas de policía,
y unas y otros obedecen a causas particu-
lares siempre.

Las grandes conmociones populares no
se conjuran con aumentar ó disminuir guar-
niciones, ni con quitar ni poner soldados en
esta ó en la otra ciudad importante, ni se
evitan tampoco por lanzar especies alarmis-
tas, que ya todos tenemos descontadas, y de
las cuales nos reímos, ni siquiera por ello
pone el Gobierno dique al miedo tan gran-
de que tiene.

No asustarse, señores ministros, que no
llamamos a las puertas de la fuerza pública,
ni nos preparamos a la barricada ni al motín,
no, ni nos conveniamos trastornos pasaje-
ros que pudieran facilitar algún éxito, que
sería tristísimo y luctuoso, y una nueva
partida para vuestro deber en el gran diario
de vuestras desdichadísimas gestiones; no,
no vamos a esto.

Es mucho más elevada la misión del pue-
blo y es mucho más grandioso el acto que
hemos de realizar, del que no pueden libra-
ros todas las medidas y determinaciones que
acoptéis, ni todas las órdenes secretas y pú-
blicas que partan de vuestros calenturientos
y febriles cerebros.

Vamos unánimemente todos los español-
es, no contaminados, a eso de que tanto
alardea el Sr. Silvela, cuando aún no había
llegado al puesto de primer ministro del rey;
y como tenemos todos la resolución inque-
brantable de redimirnos por el agua y por
el fuego, contra esa corriente, ni hay pre-
visiones, ni puntos estratégicos, ni medidas
represivas, ni fuerza que lo contrarreste; así
es, que puede el Gobierno guardar esas alar-
mas y prepararse a recibir el juicio definiti-
vo de sus culpas, que, como cristiano y ca-
tólico, ya sabe que un acto de contrición
puede salvarle de las calderas de Pedro Bo-
tero aunque no redimirle del fallo inexora-
ble de la nación.

Es demasiado tarde

Se lamenta un periódico ministerial de la
indiferencia con que la prensa toda viene
acogiendo las reformas que publica la Gaceta
de Madrid.

Pretende el colega que un pueblo comple-
tamente divorciado del poder haga el juego
a unos ministros que, destituidos por la vo-
luntad de los españoles, siguen ocupando las
poltronas y llevando la dirección del Estado.
Era tiempo ya que conociera la prensa su
misión y que el pueblo conserve la memoria.
La gestión de ese tutor que ha sido remo-
vido del cargo por su desastrosa gestión, no
interesa, si acaso, más que a la confianza que
parece sigue disfrutando y se le dispensa
todavía. A los demás nos tiene sin cuidado
que se apresuren los ministros a emborronar
columnas y más columnas del periódico ofi-

cial. Unos cuantos desatinos más. Otra ma-
yor quiebra en el estado económico del país.
Algún nuevo suceso que venga a producir
nuevas perturbaciones morales, todo, en fin,
cuanto intente pasará con la indiferencia del
pueblo, que tiene tomada su resolución y que
espera sólo el momento ó la ocasión oportu-
na para emplear la escoba con los que tanta
prisa se dan ahora a redimirnos.

¿Quién va a discutir la ridícula investiga-
ción del ministro de Gracia y Justicia? ¿Quién
se va a ocupar de ese verdadero atropello fi-
nanciero del más fiero de nuestros hacendis-
tas? ¿Vamos a ocuparnos, por ventura, de la
circular del famoso secretario del despacho
de Agricultura?

El titular de Marina ha puesto mano en
la Marina; ¿pero cómo lo ha hecho? Valiera
más que se hubiera mantenido en sueños. Se
anuncia una reforma en la policía que ni es
nueva ni es buena, porque se comienza por
el eterno derecho adquirido y por reconocer
derechos a individuos de un cuerpo que se
va a disolver por viciado, por malo y por
inútil.

Estos frutos y otros peores aún nos espe-
ran, hasta que Silvela y los suyos den el sal-
to mortal, que mortal ha de ser, porque es
muy elevada la altura. Que sigan consagra-
dos a su febril actividad, que sigan emborron-
ando cuartillas y llenando columnas y co-
lumnas de la Gaceta.

Es demasiado tarde para todo cuanto in-
tenden. Es demasiado tarde para que en ha
pasado durmiendo tanto tiempo. Es demasiado
tarde para los que con hipócritas promesas
nos colmaron de amargos desengaños.

APUNTES POLÍTICOS

Ayer estuvo en Alicante D. Gaspar Ma-
yor, jefe del partido fusionista de Villajoyosa,
hospedándose en el hotel Iborra.

¿A qué vendrá ese cacique? De seguro que
a alguna reunión política, a la que no se in-
vitaría a D. Basilio Martínez, verdadero jefe
de los fusionistas de Villajoyosa, pero des-
ahuciado por los de Madrid.

No hay nada nuevo.
Los señores Ugarte y Elizacoin han salido
a la calle y pronto estarán completamente
curados del trancazo que padecen.

Lástima que el origen de la enfermedad
subsista, pues parece que nada se ha hecho
ni se piensa hacer para cortarlo de raíz.

El gobernador civil Sr. Casas ha hablado
en Elche y Santapola y muy eficientemente
ante las comisiones extranjeras, que han ve-
nido a estudiar el eclipse. Es más: D. Hipó-
lito ha arreglado una desavenencia surgida
entre sabios astrónomos, aunque *El Correo*
lo niegue ayer.

Y sin embargo, el Sr. Casas no ha logra-
do poner paz entre sus correligionarios de
por aquí.

Es un caso raro, que no había en favor del
gobernador civil. Cuando se desaprovechan
ocasiones favorables, se deja de crear en el
talento y en la destreza del político, y aun-
que en lo demás esté bien, esta prevención
hace sombra a su verdadero mérito.

Tal vez en Tarragona sea más afortunado
D. Hipólito.

Hace observar un periódico que España
está hoy plegada de conventos; el clero es
omnipotente, no hay español que no sea her-
mano de esta ó aquella cofradía, ni español
que no sea hijo de María ó de cualquier
santo.

Cierto, como cierto también que en todos
los tiempos y lugares, a mayor exceso de de-
voción más inmoralidad.

Pregunta *El Graduador* quien será alcalde
de Alicante cuando manden los fusionistas:
D. José Gadea Pró.

¿Es otro acaso el candidato, compañero?

Notas y notitas

Ya pasó el eclipse, pero aún continúa lle-
nando sendas columnas de los periódicos su
descripción.

La política ha agradecido que la dejase
en paz unos días.

El general Polavieja y el diputado a Cortes
por Alicante Sr. Mataix llegaron anteayer a
Elche en carruaje a este capital, y poco
después estuvieron en el Casino acompaña-
dos del general Márquez y de D. Salvador
Pérez, jefe de los silvelistas alicantinos.

Siguiendo la tradicional y pernicioso cos-
tumbre de paralizar las obras que se ejecu-
tan de orden del Ayuntamiento, hanse sus-
pendido las del alcantarillado de la plaza de
Isabel II, con gran riesgo para la salud pú-
blica, porque aquello es un pebetero que des-
pide malos olores.

Veremos si se cubre la acequia y se rean-
dan los trabajos inmediatamente.

Cortamos de *El Graduador*.
«Conflicto en puerta.—Se batalla por un
nuevo gobernador; se lucha a la desespera-
da, como si consiguiese esto, Alicante se re-
generara y viniese a ser reconocido su nom-
bre en todos los ámbitos de la tierra.

Mientras así se vive, la ceguera de los com-
batientes conservadores no les deja ver la fi-
gura de D. Práxedes que se destaca en toda
esta política de comedias y comedras.

Efectivamente, la figura de D. Práxedes
se destaca con el ignominioso tratado de Pa-
ris en la diestra, y su sonrisa de Meftístoteles
averiado.

Si nos dan a elegir entre él y Silvela nos
quedamos sin ninguno.

Los acuerdos de la Unión Nacional son co-
nocidos.
No ha acordado, como se decía, un cierre
general de comercios durante tres días, ni
menos el absurdo de rechazar los billetes del
Banco de España.

Lo acordado es un nuevo aviso a la comu-
nidad.

La regente no ha querido dar audiencia al
Directorio de la Unión Nacional.

El Globo dice que la petición hecha por
el Directorio no reúne los requisitos exigibi-
bles, pues es de rigor dejar al monarca que
señale día y hora para la audiencia.

Es inútil buscar en las columnas de la
prensa toda noticia importante, fuera de la
descripción del eclipse de sol del 28 del co-
rriente.

En pueblos donde apenas si ha podido ob-
servarse el fenómeno se dice que el horizon-
te era oscuramente azul, las lejanías del cam-
po debilmente violadas, y observose algún
que otro diáfano celeje.

En Alicante, ya lo dijimos, a la hora cal-
culada se observó el eclipse con cielo despe-
jado. Numeroso gentío ocupaba calles y pla-
zas provisto de cristales ahumados.

El eclipse ha constituido un espectáculo
admirable y un triunfo científico en toda la
línea.

Anteanoche celebrase una verbena en el
paseo de los Mártires, tocando piezas escogi-
das de la banda del Regimiento de la Princesa,
que duró hasta las doce. Esta verbena se dio
en honor de los extranjeros que han visitado
la población y que se muestran satisfecisí-
mos. Allí se hallaba el sabio Flammarion y
otras personas distinguidas. La banda tocó
por el numeroso público que invadía el pa-
seo. La noche agradabilísima.

El mes que viene va a ser de prueba para
la Unión Nacional y de mortificación para el
Gobierno.

A pesar de las ferozidades del gobierno, este
prorrogará el plazo voluntario y se acogerá a

lo que dice el artículo 15 de la Ley de presu-

puestos, en pugna con las instrucciones: Dios así el párrafo tercero del citado artículo 15: «También quedarán relevados del pago de los recargos y multas en que hayan incurrido los contribuyentes dadores a la Hacienda por contribuciones directas e indirectas que en el mismo plazo—esto es, antes del 2 de Julio—satisfagan el importe de sus descubiertos y el de la parte de dichos recargos que puedan corresponder a los arrendatarios de los tributos, investigadores y denunciadores privados.»

Si esto se cumple, hasta Julio no se entablará la lucha.

En un reciente decreto sobre Instrucción pública hemos leído que los alumnos libres han de sufrir precisamente los exámenes dentro del distrito universitario de donde sean vecinos, y sin embargo, según nuestras noticias, este año, como en los anteriores los alumnos de comercio del Ateneo Mercantil de Valencia serán examinados por una comisión de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona, contra lo que tan reciente ley dispone, pues con arreglo al precepto legal debiera ser una comisión de catedráticos de esta Escuela de Comercio la encargada de probar la suficiencia de aquellos alumnos.

El Sr. Loma Corradi no puede pasar sin protestar dicha contravención legal, y si en esta convocatoria es imposible remediarlo, procurar que el caso no se repita llamando sobre él la atención del señor ministro de Instrucción pública, á fin de que no sean letra muerta sus disposiciones.

Vamos regenerándonos

En el territorio de las Urdes (Cáceres) estableció varias escuelas hace más de 25 años, la Diputación provincial, repartidas, según las necesidades de la enseñanza, entre 40 caseríos.

A pesar de que estas escuelas son insuficientes dada la extensión del territorio, la Diputación acordó por razón de economías suprimirlas.

De nada sirvió la protesta del diputado D. Florentino Durán, haciendo ver lo triste de tal determinación; las escuelas se suprimen y aquí paz y en la otra gloria, y el que quiera instruirse que se vaya á la luna.

A todo esto se deben once meses á los maestros.

Que los cobrarán cuando nos regeneremos.

La Compañía de seguros «La Unión y el Fénix Español» ha repartido entre sus abonados relación impresa de los siniestros satisfechos por la misma en España durante el pasado año 1899, que asciende á la respetable suma de pesetas dos mil novecientos treinta y ocho mil novecientos cincuenta y cuatro con 75 céntimos. De éstas corresponden á la provincia de Alicante quince mil doscientas una con 61 céntimos por dos siniestros, entre los que figura el del establecimiento de pañería «La Peña» por el que se abonarán al Sr. Cascales pesetas 7.500.

Digno de aplauso es el proceder seguido por la respetabilísima Compañía «La Unión y el Fénix Español», que la hace acreedora al favor que justamente la dispensa el público.

Dice un periódico que el Sr. Casas va á Tarragona trasladado, y aquí viene el señor Luengo, amigo de Polavieja.

Pues entonces, tenemos que los amigos de D. Salvador Pérez seguirán con influencia y con votos en días de elecciones.

¿Y para eso tanto escándalo, señores conservadores?

No lo entendamos.

En El Correo ha aparecido un artículo diciendo que en la provincia de Alicante se carece de seguridad personal.

El Ayuntamiento puede consultar á los concejales abogados que cuenta en su seno, y así se ahorrará tiempo y dinero.

Por supuesto, que nuestra opinión es de que la consulta huelga en la ocasión presente, porque el Sr. Javaloy, en una carta calificó de columnas las versiones que circularon sobre lo ocurrido en el gobierno civil. Intintamos en lo que sobre el particular escribimos ayer, y no es necesario exponer los motivos.

Están en la conciencia y en la mente del público que sabe lo que pasó.

Comisión Provincial

Anteayer mañana á las once, bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró sesión la Comisión provincial.

Leída el anterior fué aprobada.

La Comisión acordó autorizar al señor arquitecto provincial, para que pase al pueblo de Callosa de Segura con objeto de estudiar el proyecto para la construcción de una plaza de mercado, que aquel Ayuntamiento trata de construir.

Acordó el expediente de demencia y pobreza de Joaquín Vera Navarro y Luis Pastor Roselló, para ingresar en el manicomio de E. da.

Informar las cuentas municipales de Almoradí y Onil de 1887-88 y las de bagajes de Jijona correspondiente al segundo trimestre de 1899-000, y finalmente acordar el pago de varios recibos y cuentas.

Un viajero francés que está publicando estudios muy curiosos sobre el Japón, M. B. Bessort, llama la atención sobre el misterio profundo que envuelve el origen y el lenguaje de los japoneses. Creen éstos que descienden de los dioses, y en los manuales de historia usados en las escuelas de aquel país todavía se nombra á la diosa del Sol como la primera emperatriz japonesa.

La ciencia moderna no ha decidido aún de dónde proceden los japoneses. Opinan unos sabios que llegaron por la Mongolia y la Corea, y otros que por la península malaia, donde se hallaron primitivamente establecidos. Cierta hipótesis los hace descender de Caín, hijo de Noé.

En las costumbres antiguas de los japoneses se encuentran restos sorprendentes de la ley mosaica.

Y no deja de ser también sorprendente que los vascos entiendan más de sesenta palabras pertenecientes á la lengua japonesa.

Unión Nacional

Negativa confirmada

En nuestro número de ayer decíamos que la Comisión de los organismos mercantiles é industriales de Madrid, que había querido llevar las quejas del país contra el Gobierno á las altas esferas, no puede ya entrar en Palacio, por haberse suspendido las audiencias.

Esta noticia produjo el consiguiente disgusto en los centros en que se reúnen comerciantes é industriales. En los individuos del Directorio de la Unión Nacional y en la Comisión, que representa á los organismos madrileños, ha causado verdadero asombro.

Durante todo el día de ayer no se ha hablado de otra cosa en el Círculo de la Unión Mercantil, en el Círculo industrial, en las reuniones de los gremios.

«Si la negativa la ha aconsejado Silvela, es una provocación que no se puede consentir.»

No; no puede ser—añadían los más caracterizados individuos de los organismos madrileños—que esa resolución sea exclusiva de la reina.

Todavía queda una esperanza. Transcurrió todo el día de ayer, y cuando por la noche se confirmaba en todos los círculos, por todas las referencias, por todos los indicios, que la negativa á recibir á los comisionados del comercio y la industria de Madrid era un hecho, fatalmente cierto y positivo, subió de punto la crudeza de los comentarios.

En el Círculo de la Unión Mercantil, y en la reunión de los gremios, se hacía este comentario:

—Silvela, el Gobierno, nos lanza un reto; pues el reto queda aceptado.

La Comisión y la Junta provincial

Desvanecida toda esperanza de ser recibidos en Palacio los individuos de la Comisión que había de representar al comercio y la industria de Madrid en su entrevista con la reina, anoche convinieron celebrar una reunión para tratar de este gravísimo asunto.

Al efecto, los Sres. Mahon y Zurita, puestos de acuerdo en el Círculo de la Unión Mercantil, redactaron para los periódicos de la noche el siguiente oficioso: «Los periódicos confirman lo que ya sabían los Sres. Mahon y Zurita, por la carta que recibieron de la mayordomía mayor de Palacio.

El jefe del Estado no escuchará las fundadas quejas de todas las fuerzas vivas del país.

Como este hecho era una nueva y gravísima dificultad, los Sres. Mahon y Zurita convocarán para mañana á las diez de la misma á todas las Sociedades adheridas.»

La petición de la audiencia

Anoche escuchamos de los labios de uno de los individuos de la Comisión de los organismos madrileños, el siguiente relato acerca de la petición de la audiencia en Palacio.

El relato es interesante y dista bastante de lo que han dicho algunos periódicos:

«El sábado por la mañana fuimos á Palacio y preguntamos por el el mayordomo mayor.»

Se nos dijo que estaba ausente y que ejercía interinamente sus funciones el comandante general de alabarderos. Preguntamos por éste y tampoco estaba en Palacio.

—¿Pues quién podrá recibirnos para hacer una consulta de importancia?—preguntamos.

—El secretario de la mayordomía mayor. En efecto; fuimos recibidos afable y cortésmente por el secretario de la mayordomía, á quien expusimos nuestra pretensión.

Pareció de perlas á aquel distinguido funcionario la petición de la audiencia á la regente, y ante sus corteses manifestaciones le hicimos varias preguntas.

—Dirjan ustedes—nos dijo el secretario—su petición al señor mayordomo y, creo que les contestará inmediatamente.

—Si nosotros indicásemos en nuestra petición la conveniencia de que se nos concediese audiencia el día 30, ¿habría en esto falta de respeto?

—Según y conforme.

—Hemos de hablar á usted con claridad. Si se nos concede audiencia el día 30, de su resultado puede depender que se evite el conflicto grave que hoy existe entre el Gobierno y el país.

Nosotros queremos exponer respetuosamente á la reina las quejas del país...

—Bueno; pues pueden ustedes hacer la indicación del día...

Con esas impresiones abandonamos Palacio, é inmediatamente remitimos al mayordomo mayor una respetuosa carta solicitando una audiencia de la reina.

Creímos que se nos recibiría.

Pero la esperanza duró poco. Por la tarde recibimos la contestación del comandante general de alabarderos, don Luis Pacheco, en la que nos decía que «habiéndose suspendido por algún tiempo las audiencias, por hoy no podía señalar el día en que podíamos ser recibidos por la reina.»

La contestación, aunque no satisfacía inmediatamente nuestros deseos, dejaba en nuestro espíritu un rayo de esperanza.

En el mismo pareció á algunos individuos del Directorio.

Pero las declaraciones del Gobierno nos han impresionado tristemente.

Los representantes del comercio y la industria de Madrid, los delegados de las clases contribuyentes, no serán recibidos en Palacio por consejo de Silvela.

El duelo entre el país y el Gobierno tendrá que verificarse, á pesar de que hemos hecho lo posible para evitarlo.

Estas explicaciones se las debemos á nuestros representantes y ellos juzgarán.

Las explicaciones no dejarán duda en ningún entendimiento.

La reunión de mañana lo dirá.

Ahora, que las clases contribuyentes, del país vean lo que tienen que hacer.

(De El Liberal.)

La cabeza del mendigo

La lucha era encarnizada. De un lado y otro no cesaba el fuego; los combatientes avanzaban sin temor á la boca de los cañones con que ambos tenían cubierta la línea.

A las pocas horas el combate se generalizó de tal modo, que puede decirse que se batían cuerpo á cuerpo.

En medio de la pelea, dos figuras se encontraron cara á cara; las dos sujetaban con fuerza entre sus manos la bandera patria, y á las dos asaltó la misma idea: apoderarse de la bandera contraria.

No tan fácil cae la insignia sagrada de un regimiento, por cuyo honor y defensa lucha un puñado de hombres.

Una lluvia de sablazos, gritos, interjecciones, sangre que mancha el suelo, todo sucedió en un segundo.

Al final de la batalla, cuando vencidos y vencedores abandonaron el terreno, los unos huyendo y los otros como perseguidores, quedaron en el suelo unos pedazos de paños rojos y blancos, restos de las banderas disputadas hasta la muerte por sus poseedores.

Una hora después, un pobre mendigo, desnudo los pies y la cabeza al aire, apoya-

de en un garrote, se sentaba en un ribazo del terreno para dar descanso al cuerpo extenuado por el hambre.

Tendió la vista en derredor, y se halló dueño del botín de guerra.

A unos dos metros, una mochila acorbillada de balazos, dejaba ver los restos de un pan.

Se fué á ella, y en el fondo encontró también una petaca con tabaco y papel de fumar.

Sacó el apetito, fumó, y ya de retirada, el viento fresco de la tarde que moría para dejar paso á las sombras, llevó á su cuerpo ramaladas de frío.

A poca distancia de la mochila había unos trapos blancos y rojos.

Cogió los dos pedazos, los anudó, y sirviéndose de ellos como de pañuelo, cubrió su cabeza, y apoyado en el garrote siguió en su triste peregrinación.

Cubierto de andrajos, próximo á la muerte, el último rayo de la luz del día, se reflejaba en su cabeza.

¡El desgraciado no comprendía que se abrigaba con el ideal de dos naciones!

Antonio Paso.

CORREO DE MADRID

29 Mayo 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

El Sr. Dato me ha dicho que la carta de los comerciantes pidiendo audiencia á la regente no censuraba que trataban de ejercer el derecho de petición, y el sólo de pedir que no continuara el gobierno y protestar contra sus desaciertos económicos.

Esto lo considera el gobierno una imposición inadmisibles.

Añadió el ministro que de todos los actos de la regente responde el gobierno, que cree que ésta no recibirá á los comerciantes antes del día 30.

A pesar de la negativa de Silvela respecto á que él es el autor de que no sean recibidos en palacio los individuos del Directorio de la Unión Nacional, la opinión cree lo contrario.

En este acto se demuestra claramente que el gobierno no le arredra nada y está dispuesto á hacer la guerra á la Unión Nacional.

Si lo estima conveniente el gobierno, entre las medidas que tomará para su seguridad será la de expedir pasajes para Fernando Póo.

Han conferenciado el jefe de gobierno y el ministro de la Guerra seguramente para tomar acuerdos acerca del movimiento carlista que se dice iniciado en Cataluña.

No se concede importancia al movimiento, si es que existe.

El Corresponsal

Varias noticias

El domingo se verificará una función en la sociedad «Calvo Vico», á beneficio de don Alfonso Meza poniéndose en escena «Por un marqués» y «En casa del capitán», juguetes cómicos originales de este señor y un monólogo del señor Marcoll, escrito expresamente para el beneficiado.

Con objeto de honrar la estancia de los ilustres astrónomos que vinieron á estudiar el pasado eclipse del lunes, se celebró anteanoche una magnífica verbena en el poético paseo de la Esplanada, que se vió sumamente concurrido, á lo que contribuyó notablemente el hermoso tiempo que venimos disfrutando.

SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.

Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

Ayer en el coche correo marchó á Alcey, pueblo de su residencia, nuestro querido amigo y correligionario D. Eduardo Pastor, del comercio, al que deseamos un feliz viaje.

Anoche se reunió la Cámara de Comercio de esta capital.

Anteanoche lo verificó la comisión ejecutiva de la misma bajo la presidencia de D. Jaime Mayor, tomando importantes acuerdos. A la reunión parece que asistió una numerosa concurrencia de comerciantes.

Ha sido invitado nuestro director D. Rafael Sevilla, á un banquete que el veterano general Marín dará á sus íntimos amigos, el 3 de Junio próximo, en Villejoyosa.

Agradeciendo la atención en lo que vale el Sr. Sevilla ha escrito que si es posible asistirá al banquete.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

En la última reunión celebrada por el Colegio Pericial Mercantil de esta capital se procedió a la elección de los cargos vacantes en la junta directiva, dando el resultado siguiente: Presidente, D. Joaquín Bellido; vicepresidente, D. José Pagán Martínez; secretario, D. Carlos Lloplis y vocal tercero, D. Enrique Gil.

El día diez del próximo mes de Junio tendrá lugar en el ayuntamiento de Pedreguer, la subasta del arbitrio del Matadero público, durante el segundo semestre del actual año de 1901, bajo el tipo de 2419 pesetas.

La subasta se verificará por el sistema de pujas a la llana y con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de dicho ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar de la novela titulada «Isaac», escrita por el Sr. D. Javier Lasso de la Vega, académico de la de Buenas Letras Sevillana.

Como consecuencia de la venta extraordinaria que de tabacos se hizo en fines de Marzo, ocasionando un aumento de más de seis millones en los productos de la renta, la recaudación de Abril señala la baja de 1.357,490'09 pesetas. En Abril último se recaudó por tabaco pesetas 13.736,413'37 contra pesetas 15.093,904'46 en igual mes de 1899.

En el tren correo de ayer tarde han marchado a Madrid el general Polavieja, el diputado Sr. Mataix y el gobernador civil de la provincia Sr. Casas.

También han marchado en el mismo tren el sabio Mr. Flammarion y su distinguida esposa.

Hemos oído elogiar la cordura del vecindario de los pueblos de Eliche y Santapola, con motivo de la estancia de las comisiones extranjeras que fueron a estudiar el eclipse, así como la esplendidez con que han sido obsequiados.

Ha salido para Valencia, Cataluña y Aragón, en el vapor «Cabo Cruz», nuestro amigo y compañero D. Enrique Ferré Bernabeu, redactor de «El Noticiero».

A consecuencia de la grave enfermedad que en esta capital viene sufriendo su bellísima hija Sarita, hoy ha llegado a Alicante nuestro querido amigo el teniente coronel de caballería, D. José Blanco de Castro.

Deseamos el más pronto alivio de la enfermedad.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecan, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que en virtud de lo acordado por el Sindicato en la sesión celebrada el día 19 del actual, esta Dirección pone en conocimiento de los señores propietarios regantes, que desde el día 1.º al 20 de Junio próximos, tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la misma, la cobranza de las cuotas correspondientes al segundo trimestre del impuesto ordinario establecido por la Junta general de regantes que tuvo lugar el 2 de marzo último para atender con su importe al pago de los gastos de esta Administración.

Lo que se hace público para que los interesados en el pago se presenten a hacer efectivo el importe de sus respectivas cuotas dentro del plazo señalado, evitando de este modo el tener que proceder contra los mismos, con arreglo a lo que el Reglamento determina.

Alicante 29 de Mayo de 1900.—El director Laureano Anton.

D. Laureano Anton y Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que terminado el plazo para la saca de los albañales del agua correspondientes a la Tanda 8 del año actual, esta Dirección, en cumplimiento a una resolución adoptada por el Sindicato en la sesión celebrada en 11 de Marzo de 1895, en el día de hoy ha ordenado se practicara la liquidación de dicha Tanda, y verificada ésta, ha dado el siguiente resultado: Que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado a los señores propietarios para que la aprovechen en el riego, 1029 horas 4 minutos y 0 segundos de agua en albañales, habiendo quedado sin retirar por sus dueños, 9 horas y 11 minutos y 0 segundos cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes, debiendo advertir, que la relación de los señores que no han sacado los indicados albañales en la Tanda que anteriormente se cita, estará expuesta al público en la portería de esta oficina por el término de ocho días.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 30 de Mayo de 1900.—El director Laureano Anton.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneiro ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracillito.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtide general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y grafía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamagnere.—Alicante.

ULTIMA HORA

Madrid 30 (4'15 t.)

En Martorell se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de Catarineta. —El gobernador dimisionario de Barcelona Sr. Sáenz ha visitado el Ateneo Obrero; un coro infantil dedicóle un himno. Le sustituye el Sr. Dorda.

Madrid 30 (5'10 t.)

Consejo reunido ocuparse Unión Nacional acordará mantener energía contra morosos. —Proclama Buller aconseja boers pacíficos neutralidad, amenazando represalias por daños produzcanse minas ferrocarriles.

69'65-24'90.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

No morirás, te digo, porque esperarías salvarte hasta el último momento, y tú, monstruo, no debes esperar.

No; no quiero que tengas esperanza alguna en esta vida.

—Pero, ¿quién es este hombre? ¿qué quiere? ¿dónde estoy?—gritó el Maestro de Escuela casi delirando.

Rodolfo continuó:

—Si, por el contrario, despreciases la muerte, tampoco deberías ser condenado al último suplicio; el cadalso sería para tí un teatro sangriento como otros muchos, donde harías ostentación de tu ferocidad, y, mirando la vida con bestial indiferencia, condenarías tu alma y exhalarías el último aliento en una horrenda blasfemia.

No sucederá, te digo, porque el pueblo no debe ver á un criminal burlarse con estúpida indiferencia de la cuchilla de la ley, insultar al verdugo y mofarse en la agonía del soplo divino con que el Todopoderoso ha animado nuestro ser. Nada hay más sagrado que la salvación de un alma.

«Todo crimen se expía y se redime», ha dicho el Salvador; pero como del tribunal al cadalso no hay más que un paso, es necesario dar más tiempo á la expiación y al arrepentimiento.

Este plazo lo tendrás, y quiera el cielo que sepas aprovecharlo.

El Maestro de Escuela, confundido y anonadado, temió por primera vez en su vida y sintió que había algo más horrible que la muerte.

Este vago temor lo llenó de un horror indescribible. Rodolfo prosiguió:

—Anselmo Duresnell no irás á presidio, no subirás al patíbulo...

—¿Qué queréis entonces de mí? ¿Sois algún demonio salido del infierno para atormentarme?

—Oye—dijo Rodolfo levantándose con aire de autoridad severa y amenazadora:—tú has abusado criminalmente de tu fuerza... yo paralizaré tu fuerza.

Los más vigorosos temblaban delante de tí... tú temblarás delante de los más cobardes y débiles.

¡Asesino! Tú has sepultado en una noche eterna á criaturas del Señor... las tinieblas de la eternidad empezarán para tí en esta vida... hoy... ahora mismo.

Tu castigo será igual á tus crímenes; pero este horrible castigo dejará á lo menos un porvenir sin límites á la expiación de esos crímenes.

Yo sería tan delincente como tú, si al castigarte quisiera únicamente satisfacer una venganza, por legítima que fuese.

Tu castigo, lejos de ser estéril como la muerte, será fecundo; lejos de condenarte, te redimirá; para que no causes más daño te privo del expien-

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. **FABRICA:** Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPACHO:** Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación a Vapeur» (ex-lignes Grases.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lout, y Maurel et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus desenvelopos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará egresos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo de la provincia en el ramo de su chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegure contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PEIG, Méndez, Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Detalles Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

dor de la creación; te sepulto en una oscuridad impenetrable a fin de que, solo y envuelto en el temeroso recuerdo de tus crímenes, contemples incesantemente su def ormidad.

Si, aislado para siempre del mundo exterior, tendrás que contemplarte a tí mismo, y entonces tu horrible rostro, envilecido por la infamia, se cubrirá de rubor; tu alma corrompida por el crimen sentirá la conmisericación.

Todas tus palabras son blasfemias; todas tus palabras se convertirán en plegarias que dirigirás al Omnipotente.

Eres osado y cruel porque eres fuerte... y serás manso y humilde porque serás débil. Tu corazón, que jamás ha sentido el arrepentimiento, llorará un día por las víctimas de tu ferocidad.

Degradaste la inteligencia con que el Señor te había dotado, prostituyéndote al robo y al homicidio y convirtiéndote en bestia salvaje... vendrá un día en que la expiación y los remordimientos hagan recobrar a esa inteligencia su dignidad.

Ni aún has respetado lo que respetan las bestias salvajes: su hembra y sus hijuelos.

Después de una larga vida consagrada a la expiación de tus crímenes, tu última plegaria será para pedir a Dios que te conceda la felicidad de morir en los brazos de tu mujer y de tu hijo.

porque irías al cadalso ó a presidio, esto no debe ser.

No, no debe ser. En el presidio, dominaría ún a esa turba de malvados con tu fuerza y tu maldad, y satisfarías tu instinto de opresión; serías odiado y temido; y como el crimen tiene también su orgullo, te gozarías en tu propia monstruosidad.

A presidio no: tu cuerpo de hierro se burlaría del trabajo forzado y del rebenque del cabo.

Las cadenas se rompen, los muros se minan y se escalan, y un día romperías tu prisión y volverías a arrojar te sobre la sociedad como una bestia feroz, señalando tu paso con el robo y el asesinato porque nada está seguro de tu fuerza heródeica y de tu puñal.

¡No, no irás a presidio!

¡Pero ¡qué hacer para librar a la sociedad de tu furor de tigre? ¡Entregarte al verdugo?

—¡Luego es mi muerte lo que queréis!— exclamó el bandido.

—No; porque en tu empeño encarnizado de vivir, confiarías evadirte de las angustias del suplicio hasta el último momento, y estaresperanzá inensata te ocultaría los horrores de tu castigo hasta que estuvieses en poder del verdugo.

Y entonces, embrutecido por el terror, no serías más que una masa inerte ofrecida en holocausto a los manes de tus víctimas.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO**, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— **MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— **COBRE**, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— **COBRE** salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen desde el principio de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diogenias.

De Alsoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.